

09 déc 2020 -13:59

Rôle crucial joué par l'Agence belge de développement Enabel dans un ambitieux partenariat numérique entre l'Afrique et l'Europe

Bruxelles, le 9 Décembre 2020 | Le 8 décembre, la Présidente de la Commission européenne Ursula von der Leyen, avec le premier ministre belge Alexander De Croo et d'autres leaders européens, a lancé le D4D Hub, une plateforme européenne à l'échelle internationale censée ouvrir une nouvelle ère de partenariats numériques internationaux en vue de promouvoir une transformation numérique à visage humain. Onze États membres, dont la Belgique, ont marqué leur accord pour collaborer à l'élaboration d'une stratégie européenne de développement numérique.



Le D4D Hub comprend divers éléments régionaux pour l'Afrique, l'Asie et l'océan Pacifique, l'Amérique latine et les Caraïbes.

En lui accordant sa confiance, l'Europe a confié à l'Agence belge de développement Enabel une mission de coordination de la mise en œuvre de la stratégie de développement numérique avec l'Union africaine (l'EU-AU D4D Hub). Il s'agit là du premier volet opérationnel du D4D Hub européen à l'échelle mondiale, qui sera lancé en janvier 2021. Pour ce faire, Enabel collabore avec l'agence allemande GIZ, l'AFD française et l'agence luxembourgeoise LuxDev, avec Expertise France ainsi que le ministère estonien des Affaires étrangères. En concertation avec le secteur privé, les institutions financières, le monde universitaire et la société civile, ce consortium s'efforcera de réduire la fracture numérique entre l'Afrique et l'Europe.

L'EU-AU D4D Hub apportera un appui technique aux parties prenantes nationales, diffusera les bonnes

pratiques et facilitera le dialogue politique sur la digitalisation entre les participant·es aux divers partenariats interafricains et africano-européens.

*« Je suis fier de cette reconnaissance du travail de pionnier que nous avons accompli », nous confie Jean Van Wetter, Directeur général d'Enabel. « Si, ces dernières années, Enabel a énormément investi dans son expertise numérique, nous avons de même engrangé de l'expérience en collaborant mieux et davantage avec des acteurs africains et européens dans l'optique d'accroître notre impact. »*

L'Europe et l'Afrique entendent harmoniser leurs visions numériques en se fondant pour ce faire sur les mêmes valeurs et choix qui doivent notamment permettre une grande sécurisation des données et une croissance économique inclusive et durable.

Quelques faits en bref

- 40 % de la population mondiale n'ont pas accès à internet
- On estime qu'une augmentation de 10 % de la couverture numérique entraînera une hausse de plus de 1 % du PIB africain.
- 20 % du plan de relance européen sont destinés à la transformation numérique <https://d4dlaunch.eu/>

Le D4D Hub a été lancé le 8 décembre par la Présidente de la Commission européenne Ursula von der Leyen, à l'occasion d'un évènement en ligne en présence du Premier Ministre belge Alexander De Croo, de la Chancelière allemande Angela Merkel, du Président français Emmanuel Macron, du Premier Ministre estonien Jüri Ratas et du Premier Ministre luxembourgeois Xavier Bettel.

||  
« Si, ces dernières années, Enabel a énormément investi dans son expertise numérique, nous avons de même engrangé de l'expérience en collaborant mieux et davantage avec des acteurs africains et européens dans l'optique d'accroître notre impact. » ||



Jean Van Wetter  
Directeur général d'Enabel

## À propos d'Enabel

Enabel est l'Agence belge de développement. Elle exécute la coopération gouvernementale belge. L'Agence met également en œuvre des actions pour d'autres organisations nationales et internationales. Avec ses partenaires tant belges qu'internationaux, Enabel fournit des solutions pour relever des défis mondiaux urgents : le changement climatique, l'urbanisation, la mobilité humaine, la paix et la sécurité, les inégalités sociales et économiques, et la citoyenneté mondiale. Avec 1500 collaborateurs et collaboratrices, Enabel gère quelque 150 projets dans une vingtaine de pays, en Belgique, en Afrique et au Moyen-Orient.

[enabel.be](https://enabel.be)

## Contact

- Guido Couck, Coordinateur Communication, [guido.couck@enabel.be](mailto:guido.couck@enabel.be), +32 476 92 02 37
- Maxime Heyndrickx, Expert D4D, personne de contact pour le D4D Hub chez Enabel, [maxime.heyndrickx@enabel.be](mailto:maxime.heyndrickx@enabel.be), +32 496 93 46 97

Enabel  
Rue Haute 147  
1000 Bruxelles  
Belgique  
<https://www.enabel.be>

Delphine Van Durme  
Personne de contact  
+32 478 16 02 83  
+32 2 505 37 00  
[delphine.vandurme@enabel.be](mailto:delphine.vandurme@enabel.be)